

Bericht ZMM 2015

In der Saison 2014/2015 nahm Zimmerberg mit zwei Mannschaften an ZMM teil. Die erste Mannschaft spielte in der Kategorie M und die zweite in der Kategorie 2. Und es war mit Abstand die beste Saison seit wir bei ZMM mitmachen. Beide Ziele: Klassenerhalt in Kategorie M, sowie Aufstieg der zweiten Mannschaft in Kategorie 1 wurden mit Bravour erreicht. Nochmals herzlichen Dank und Gratulation an alle die mitgemacht haben! Und auch ein Dank für die Stellvertretung an Felix, weil sie meine ML-Aufgaben vor Ort (allzu oft) übernommen hat.

Für die erste Mannschaft begann alles schlecht. Nachdem es uns nicht gelungen ist die Mannschaft zu verstärken, galt sie als klarer Abstiegs kandidat. Neben dem niedrigsten Elo-Schnitt war auch der Kader mit nur 6 Stammspielern sehr schmal. Gegen uns war auch die miserable Koordination diverser Verbände mit den parallel laufenden Wettbewerben: SGM, ZsEM, ZsMM sowie den beiden Seniorenturnieren in Zürich. Bei einem schmalen Kader ist jede Terminkollision schlimm und die hatten wir in jeder Runde. In der 4-ten Runde mussten wir gar nur mit 5 Spielern antreten.

Den Grundstein zur Rettung wurde in der zweiten Runde mit einem schönem 4 : 2 Sieg gegen Pfäffikon gelegt. Da wir jedoch die Runden 1 (Reti), 3 (Nimzowitsch) und 4 (SG Zürich) verloren und Pfäffikon gegen Nimzowitsch gewann, standen wir nach 4 Runden wieder am Schluss der Tabelle. Somit war die Vorgabe für die letzte Runde klar – mindestens ein Mannschaftspunkt musste her. In dieser Runde empfingen wir Wollishofen, welches zu unserem Glück nur mit 5 Spielern eingetroffen ist. Die Mannschaft hat dort eine sensationelle Leistung gezeigt und am Schluss das rettende 3:3 Unentschieden erkämpft. In den sauren Abstiegsapfel musste Nimzowitsch beißen.

Zum Schluss noch ein bisschen Statistik:

Die besten Punktesammler waren Kurt Blattner mit 3, sowie Peter Hammer und Heiri Tanner mit je 2.5 Punkten aus jeweils 4 Spielen. Felix Csajka hat als einziger Spieler alle 5 Runden mitgespielt.

Die zweite Mannschaft hat absolut sensationelles Turnier gespielt. 4 Wettkämpfe – vor allem gegen die direkten Aufstiegs konkurrenten - wurden hoch gewonnen und nur in der Runde 1 resultierte ein Unentschieden gegen EWZ Zürich. Der Aufstieg in Kategorie 1 war somit nie gefährdet. Hier waren die besten Punktesammler Jonathan mit 4,5, sowie Istvan und Geri mit jeweils 4 Punkten.

Da in Kategorie 1 nicht mehr auf 4 sondern bereits auf 6 Brettern gespielt wird, geht es nächstes Jahr ohne Verstärkung nicht mehr. Als Minimum brauchen wir in ZMM 4 zusätzliche Spieler, davon mindestens 2 Elo-starke für die erste Mannschaft.

Zum Schluss noch die definitiven Daten (Wochen) für die ZMM-Saison 2015/2016, die übrigens auch in der Agenda auf der Internet-Seite des Zürcher Schachverbandes zu finden sind:

1. Runde	26.10.2015	-	30.10.2015
2. Runde	23.11.2015	-	27.11.2015
3. Runde	14.12.2015	-	18.12.2015
4. Runde	11.01.2016	-	15.01.2016
5. Runde	15.02.2016	-	19.02.2016

15.04.2015
Julius Selecky